



673853



Filósofo Jorge Millas

"Para hacer efectiva mi protesta" Filósofo Jorge Millas Decidió Ayer Renunciar

- Optó por rechazar el ofrecimiento del año sabático que le hicieron el Rector de la Universidad Austral, luego de pedir su renuncia.
- Su despido fue calificado como una "afrenta Académica" por el Premio Nacional de Ciencias 1979.
- Opinan Luis Sánchez Latorre, Miguel Arteche y Amador Neghme sobre el suceso.

Como una "afrenta académica" recibió el Premio Nacional de Ciencias 1979, doctor Héctor Croxatto, la solicitud de renuncia presentada al Rector y presidente de la Universidad Austral de Valdivia, Jorge Millas Díaz, por parte del Rector de dicha casa de estudios, Pedro Palacios Camerino.

"Millas —agregó Croxatto— es una de las más grandes valores del ambiente universitario chileno". Luego agregó: "No es posible que reciba un trato de ese tipo".

A través de una conversación telefónica, el filósofo Jorge Millas —representado por sus abogados de la Facultad de Filosofía de Chile y académico de la lengua, Luis Sánchez Latorre, como "una de las más grandes pensadoras de este país de América"— informó a "Las Últimas Noticias" que había decidido rechazar el ofrecimiento del año sabático hecho por el Rector y presentar su renuncia "para hacer efectiva mi protesta", señaló. Millas que hasta el momento estaba dispuesto a aceptar lo del año sabático, que es una manera de reconocer su vinculación con la Universidad y que se facilitaría las cosas al quedarle reincorporarse sin trabajo, pero que a raíz de una serie de hechos que se han desarrollado aquí en las últimas horas ha optado esta nueva decisión.

"Hoy resultaba muchísimas muestra de solidaridad y apoyo tanto de mis alumnos, como de mis colegas académicos", agregó. Informó, asimismo, "que el problema se está considerando dentro de la universidad, en todos sus departamentos".

LOS HECHOS

Jorge Millas fue llamado el miércoles por el Rector Palacios para solicitarle su renuncia a los cargos de director de Extensión y Plásticación y Decano de la Facultad de Filosofía y Ciencias Sociales, a costar del goce de sueldo.

Según el afectado la sanción recayó a raíz de las opiniones que vertió sobre la situación de Chile en el libro "La Universidad que se libera el diablo", "El libro" de Croxatto y que se publicó el día 27 de febrero pasado.

"En lo tocante a la libertad de prensa —dijo— expresé mi convicción de que la situación en Chile es ambigua; que existe un margen de tolerancia, no de libertad. Cuando se desea se permite y cuando se deseas se prohíbe, y que este estado de expansión y de contracción de la tolerancia no es propiamente libertad, porque la libertad no depende de la magnanimidad de un gobierno, sino de la situación jurídica que se vive".

Sobre esta base —agregó— el Rector me ha pedido la renuncia a mis cargos y al mismo tiempo me ha representado la conveniencia de que yo me aleje

de la Universidad durante todo un año y que suspenda mis lecciones".

"LA PRUEBA"

Según ayer Millas que hasta antes de este suceso no todo el ámbito universitario, no sólo en Valdivia, existía una cierta tolerancia a la libertad de expresión para un grupo caótico de docentes. "Como los demás no gozamos de dicha libertad, nuestras situaciones hacen las veces de vívidos de escape para el estudiante caótico de libertad".

"Lo que acabo de叙述ar —agregó— constituye una prueba de que esa marginación de tolerancia ha desaparecido en la universidad. Es una prueba, también, de que debemos celebrar libertades al menos quienes no escriben la filosofía política del Gobierno. Es una prueba de que estas personas no tienen derecho de estar en la Universidad".

Al ser consultado respecto a su futuro, el profesor Millas señaló no tener muy claro el panorama. "No sé si que todo se precipitará en 7 días. Pero, puedo decir que tareas no me tallan, y están las libres".

REACCIONES

Amador Neghme, presidente de la Academia de Medicina, ex presidente del Instituto de Chile y ex decano de la Facultad de Medicina, dijo ayer: "Bailaron plenamente con el profesor Millas, quien ha realizado una labor excepcional en el ámbito universitario de este país". Neghme informó que próximamente entregará su opinión por escrito a todos los medios de comunicación.

Luis Sánchez Latorre, por su parte, señaló: "Me sorprendió, más aún, 'ser un símbolo de la universidad libre, un gran catófilleo, un brillante asesor y uno de los más distinguidos pensadores de esta parte de América'".

"Habla como este —agregó— hablan claramente de la crisis que vive la Universidad. Son mediocres que la comunican, que la circunscriben. De este modo la universidad se está transformando en una especie de claustro medieval para adorar al régimen".

Congreso, Sánchez Latorre señaló que "Todos los pensadores libres de Chile deben estar hoy con Jorge Millas".

El escritor y miembro de la Academia Chilena de la Lengua, Miguel Arteche, dijo: "Existe una purga más dentro de la purga general que se realiza en las universidades chilenas. Es insólito, por decirlo menos, la medida que se ha tomado con un hombre como Jorge Millas que sigue y da prestigio a cualquier universidad del mundo. Y un atentado más contra la libertad".



Luis Sánchez Latorre



Amador Neghme



Miguel Arteche

**Filósofo Jorge Millas decidió ayer renunciar: [entrevista]
[artículo]**

AUTORÍA

Millas, Jorge, 1919-1982

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Filósofo Jorge Millas decidió ayer renunciar: [entrevista] [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)